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Ata nº. 04/2023 – Reunião do Conselho Municipal de Alimentação Escolar do Município de 
Colina/SP – Quadriênio 2021/2025.  
Ao trigésimo primeiro dia do mês de agosto, às nove horas, no auditório da Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura, sito à Rua Sete de Setembro nº 606 no Centro em Colina/SP, reuniram-se os 
representantes do Conselho Municipal de Alimentação Escolar – CAE, Quadriênio 30 de agosto de 2021 
a 29 de agosto de 2025. A reunião foi presidida pela Sra. Marisabel Gonçalves Moreira Fertonani e 
contou com as participações da Sra. Mariane da Silva Fulaneti Nutricionista responsável pelo  PNAE – 
Programa Nacional de Alimentação Escolar no município; da Sra. Aline Piai Paro Gharibian, Engenheira 
de Alimentos e responsável técnica da Central Municipal de Alimentação; dos Srs. Gabriel Sarti Maciel e 
Anderson da Cruz Alves Lima membros do Controle Interno da Prefeitura Municipal de Colina e da Sra. 
Elizabete Milani Neme, Secretária Municipal de Educação e Cultura designada. A Sra. Marisabel iniciou a 
reunião cumprimentando todos os presentes e prosseguiu informando aos conselheiros que O FUNDO 
NACIONAL DE DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO- FNDE lançou um sistema de cadastramento de 
nutricionistas o SIGPNAE com acesso pelo GOV.BR, com a finalidade de integração com o Conselho 
Federal e os Conselhos Regionais de Nutricionistas sendo que a Sra. Mariane explicou sobre as suas 
providências de aprovação do seu R.T. pelo Conselho de Nutrição CRN 3 em andamento. Na sequência 
apresentando a liberação de recursos do Programa Nacional de Alimentação Escolar – PNAE pelo FNDE 
acumulado até o mês de agosto, no valor de R$ 363.316,00 (trezentos e sessenta e três mil e trezentos e 
dezesseis reais). A seguir a Sra. Marisabel fez a apresentação dos cardápios dos meses de junho a 
agosto. A Presidente informou as providências acerca dos apontamentos realizados na última visita do 
CAE nas Unidades Escolares: aquisição de um refrigerador Brastemp 375 litros no valor de R$ 3.519,90 
(três mil, quinhentos e dezenove reais e noventa centavos) para EMEF Antônio Daher em substituição do 
antigo que estava com ferrugem; a aquisição de mobiliário para o refeitório da EMEI Ver. José Ângelo de 
Souza, sendo 10 mesas e 20 bancos no valor de R$ 11.740,00 (onze mil, setecentos e quarenta reais) e 
também informou que as demais providências estão em andamento e serão atendidas conforme a 
disponibilidade orçamentária. Dando sequência, a Sra. Mariane falou sobre a notificação encaminhada 
pela Nutricionista Técnica da Diretoria Regional de Ensino de Barretos - Mariana de Abreu Messineti, com 
a reclamação da mãe de aluno da EEEI. Prof.º Darcy Silveira Vaz, onde foi relatado que o aluno estava 
“passando mal” quando comia a merenda na escola. A Sra. Mariane apresentou a resposta encaminhada 
à direção da escola estadual acerca das amostras da alimentação coletadas diariamente entre outras 
regras e normas seguidas no preparo da alimentação bem como que a Nutricionista visitou a Central 
Municipal de Alimentação aprovando o trabalho.  A Sra. Marisabel e a Sra. Mariane observaram que foi 
um período de conscientização de todas as equipes escolares acerca do controle do desperdício. Na 
sequência, a Sra. Marisabel apresentou o alerta da Secretaria Municipal de Educação no Comunicado de 
30/08/2023 reiterando que, conforme Resolução nº. 6 de 08 de maio de 2020 e Lei nº. 11.947 de 16 de 
junho de 2009, a alimentação escolar é exclusiva dos alunos, bem como a atenção da equipe escolar 
quanto a aplicação rigorosa das normas e orientações acerca do preparo, organização, armazenamento e 
manipulação dos gêneros alimentícios e da alimentação escolar, objeto frequente de acompanhamento e 
fiscalização pelo CAE, Controle Interno Municipal e TCESP. A Sra. Mariane e a Sra. Aline apresentaram 
os projetos “Resto Ingestão 2023” da Central Municipal de Alimentação e da ETAM São Francisco de 
Assis, elaborado com a supervisão de ambas e com o apoio das demais Nutricionistas da equipe, tendo 
como objetivo minimizar o desperdício. Seguindo, a Sra. Mariane falou sobre o projeto Diagnóstico 
Nutricional da Rede Municipal de Ensino e explicou o teste de Aceitabilidade realizado no dia 18 do 
corrente mês, na Escola Técnica Agrícola Municipal “São Francisco de Assis” para o Risoto de Carne 
Moída, servindo o arroz separado da carne moída, teve a participação de 126 alunos e com resultado de 
aceitabilidade de 76,97%. Nada mais havendo a tratar, a Sra. Marisabel agradeceu a presença de todos e 
deu por encerrada a reunião da qual foi lavrada a presente ata, redigida por mim, Jane Antonia Carvalho 
Vieira, que depois de lida e achada conforme foi assinada pelos presentes. Colina, 31 de agosto de 2023. 

 
 

MARISABEL GONÇALVES MOREIRA FERTONANI 
Presidente do Conselho Municipal de Alimentação Escolar 

Quadriênio 2021/2025 
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Ata nº. 05/2023 – Reunião do Conselho Municipal de Alimentação Escolar do Município de 
Colina/SP – Quadriênio 2021/2025.  
Ao nono dia do mês de outubro, às nove horas e trinta minutos, no auditório da Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura, sito à rua Sete de Setembro nº 606 no Centro de Colina/SP, reuniram-se os 
representantes do Conselho Municipal de Alimentação Escolar – CAE, Quadriênio 30 de agosto de 2021 
a 29 de agosto de 2025. A reunião foi presidida pela Sra. Marisabel Gonçalves Moreira Fertonani e 
contou com as participações da Sra. Elizabete Milani Neme, Secretária Municipal de Educação e Cultura 
designada; da Sra. Mariane da Silva Fulaneti Nutricionista responsável pelo  PNAE – Programa Nacional 
de Alimentação Escolar no município; dos Srs. Anderson da Cruz Alves Lima e Gabriel Sarti Maciel do 
Controle Interno da Prefeitura Municipal e demais membros. A Sra. Marisabel iniciou a reunião 
agradecendo a presença de todos e em seguida apresentou aos conselheiros a liberação de recursos do 
Programa Nacional de Alimentação Escolar – PNAE pelo FNDE acumulado até o mês de outubro, no 
valor de R$ 470.868,00 (quatrocentos e setenta mil e oitocentos e sessenta e oito reais). Na sequência, a 
Sra. Marisabel esclareceu que em decorrência do Decreto Municipal n.º 4.669 de 21 de agosto de 2023 
que “Determina a Redução de Gastos da Administração Publica”, não houve a realização do “Dia da 
Alegria” organizado anualmente pelo Fundo Social de Solidariedade em comemoração ao Dia das 
Crianças, e a Sra. Mariane acrescentou que em comemoração, no dia houve a distribuição de cachorro 
quente, pipoca e suco para os alunos das escolas de Educação Infantil e Ensino Fundamental Anos 
Iniciais nas suas próprias unidades escolares, sendo ainda, que todos organizaram uma programação 
festiva de atividades com seus alunos, conforme faixa etária. Dando continuidade, a Sra. Mariane 
apresentou o modelo de check-list das Rotinas da Alimentação Escolar realizado periodicamente em 
todas as escolas da Rede Municipal de Ensino e acrescentou a importância do apoio e atenção das 
equipes escolares quanto a seguir as normas e orientações do preparo, organização, armazenamento e 
manipulação dos gêneros alimentícios e da alimentação escolar. A Sra. Mariane aproveitou para inteirar a 
todos sobre as melhorias na Central Municipal de Alimentação Escolar: sendo instalação de aparelhos de 
ar condicionado, toldos e prateleiras para melhor acondicionamento e conservação dos hortifrutis e 
gêneros alimentícios; consertos dos ralos e canaletas de escoamento de água na cozinha de preparo; 
aquisição de três freezers e um processador industrial de alimentos e reforma e pintura das máquinas da 
padaria (modeladora Neste momento Sra. Marisabel, solicitou a Sra. Mariane e a Sra. Aline a 
possibilidade da realização de Capacitação para os Diretores das Escolas acerca dos temas discutidos 
pelo Conselho Municipal de Alimentação Escolar, principalmente no que se refere a Segurança Alimentar. 
A seguir a Sra. Marisabel fez a apresentação dos cardápios dos meses de setembro, outubro e novembro 
e informou sobre a Assinatura em 23/10/2023 do Termo de Anuência pelo Prefeito Municipal, 
comprometendo-se a continuar fornecendo a alimentação escolar para os alunos do Ensino Médio da 
EEEI Professor Darcy Silveira Vaz no ano letivo 2024.  A Sra. Marisabel informou ainda, que as visitas do 
CAE nas Escolas se deram nos dias: 20/10 na EMEI ANDRÉ GARCIA; 23/10 na EMEI PEDRO 
CARDEAL MAGOSSO e 27/10 na EMEI CLARICE CAMOLESE DAHER. Apresentou as fichas de 
acompanhamento (cheklist) e as fotos das cozinhas visitadas sendo satisfatórios os resultados com 
mínimos apontamentos por parte do CAE nessas escolas. Nada mais havendo a tratar, a Sra. Marisabel 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião da qual foi lavrada a presente ata, redigida 
por mim, Drieli Pessim, que depois de lida e achada conforme foi assinada pelos presentes. Colina, 09 de 
novembro de 2.023. 

 
 
 

MARISABEL GONÇALVES MOREIRA FERTONANI 
Presidente do Conselho Municipal de Alimentação Escolar 

Quadriênio 2021/2025 

 

 

 


